
第１回地区部会 

２０１９年７月５日（金） 

１５：００－１７：００ 

三島高校 LAN 教室 

参加者（９名） 

 

（１） 自己紹介 

担当授業、教材、今日皆さんに聞いてみたいこと を中心に全員にお話をしていた

だいた。 

（２） ディスカッション 

自己紹介の中で話題となった以下のテーマおよび総会アンケートで「研究会で取り

扱ってほしいテーマ」に挙がっていた事項を中心に、意見交換を行った。 

１．授業・教材紹介 プログラミング授業、教科横断型授業、思考を深めるよう

な授業 

２．次期学習指導要領改訂に向けての準備 

３．Ｔ.Ｔの扱い、授業の実施形態 

４．Ｗｉｎ７サポート終了による校内での対応、校務（各高校の情報機器・ネッ

トワークの運用など）の情報 

５．オープンネット 

 

（３） 諸連絡 

後援・主催行事の紹介 

・全国高等学校情報教育研究会和歌山大会［８／１０～１１ 和歌山大学］ 

・大阪府立人権教育研究会「情報と人権」チーム 「そのスマホで何ができるの？

スマホを使ってしてもいいこと・あかんこと」［７／２５ 柴島高校］ 

 

 

（４）アンケート結果報告 

１．おすすめの教材や書籍、映像、サイトとして 

・生徒の人数や予算などにもよりますが、iPad が人数分あれば、「ピョンキー」と

いうプログラミングアプリがあり、加速度センサなどの PC では実現できないプ

ログラムを実現することができ、おすすめです。 

・サイト『きみのミライ発見』をよく見ています。 

・ボーランドジャパンの教材を問題解決系の導入で使用しています。 

・堀江貴文氏の近畿大学卒業式スピーチ 

 



２．今後研究会で取り扱ってほしいテーマや内容 

・プログラミング教育など 

・学習指導要領改訂に向けた年間指導計画 

・授業見学をさせていただく機会があればうれしいです。 

 

３．研究会に関しての意見、要望 

・プログラミング教育、シミュレーションの単元の攻略方法を知りたいです。 

・自己紹介などの ppt ファイルをどこかで見られるようになるとありがたいです。 

その他紹介していただいた教材もダウンロードできたりすると、参加できなかっ

た人にも有益な情報になるかと思います。 

 

４．その他 

・テスト期間中の開催ということもあり、参加しやすい時期であると感じた。 

・少人数でざっくばらんに他校の状況や授業例を聞くことができ、たいへんため

になりました。 

・今年から 3 学期制になったので、きやすくなった。他校の LAN 教室を見るだけ

でも興味深いので、来れてよかった。 

・シミュレーション、プログラミング教育の実施方法に悩んでいます。悩みを共

有できて、うれしかったです。次回も悩み相談したいです。 

・面白かったです。最新情報など教えていただきありがとうございました。 

・とても有意義な時間を過ごすことができました。 

・司会の進行がうまく、多岐のテーマについて話をすることができてよかったと

思います。 

 

４．参加者持参教材の紹介 

・参加先生の情報の科学」の考査問題を配布していただきました。 

・参加先生の教材データを共有していただきました。 

 


